178 RESEÑAS

ALFONSO FRANCO SILVA; Estudios sobre D. Beltrán de la Cueva y el ducado de Alburquerque. Cáceres, Universidad de Extremadura, 2002; 198 pp. ISBN: 84-7723-506-6.

El interesante libro realizado por Alfonso Franco Silva, se refiere a uno de los personajes más controvertidos y recordados del reinado de Enrique IV: Don Beltrán de la Cueva.

En la primera parte, notas sobre don Beltrán de la Cueva, se expresa su origen, su relación con el rey Enrique IV, su rápido ascenso al poder, la obtención y dominio de grandes territorios, y la compleja relación con la reticente nobleza.

Además, se manifiestan las características más importantes de su vida: la relación con sus hijos y sus tres matrimonios; y los conflictos generados tras su muerte entre su hijo mayor, Don Francisco y su tercera esposa María de Velazco, por la posesión de los extensos territorios.

Más adelante, se presentan las causas y los hechos destacados de las dos revueltas más importantes que debió enfrentar Don Beltrán: la de Alburquerque, acaecida tras la posesión de aquellas tierras; y la revuelta de Juan de Torres, generada contra el alcaide.

También, se esbozan detalladamente las rentas y derechos señoriales en la Codocera y Alburquerque, de suma importancia para el estudio de casos y la comparación con otras regiones.

Además, se expresa el ideario de la *Iglesia de las reliquias* perteneciente a la fortaleza de Alburquerque, poseedora de objetos, huesos o telas de diversos personajes religiosos.

Para finalizar se refiere a la Codocera, importante posesión de al Don Beltrán de la Cueva, el repoblamiento de ésta, y a las características generales de aquellos territorios fronterizos en tierras de Badajoz.

Es importante señalar los completos apéndices documentales que posee esta obra, la extensa bibliografía consultada y el análisis detallado de los hechos más relevantes de la vida de Don Beltrán de la Cueva.